

AÑO XXIII.—NÚM. 6645

MIÉRCOLES 18 DE JULIO DE 1883.

REDACCION, MAYOR 24.

NOTICIAS DEL COLERA.

La causa del desarrollo que ha adquirido la enfermedad en Egipto, es debida á que los canales estaban llenos de suciedades, y sus emanaciones vician el ambiente, se espera con gran ansiedad la crecida del Nilo que inunde los canales y los limpie: todavia tardará un mes en que esto suceda.

Tiñese por seguro que la peste no habria causado tantos estragos si no hubiera encontrado medio favorable á su desarrollo, y si, además, se hubiese acudido con presteza en auxilio de los enfermos, que sucumben en su mayoría sin asistencia.

Bajo este punto de vista, el abandono es deplorable. En todo Egipto no hay más de 130 médicos que merezcan tal nombre, y de ellos 120 residen en las dos más importantes ciudades. El Cairo y Alejandria.

Nada, pues, tiene de extraño que en las poblaciones del interior, donde se carece de todo, sean muy numerosas las víctimas del azote.

En Inglaterra ha sentado mal que España imponga cuarentenas á las procedencias de la Gran Bretaña.

Un despacho que al «Imparcial» le envían de Paris, le dá cuenta de que el cólera se extiende rápidamente por todo el Egipto, que el gobierno griego apela á medidas preventivas extraordinarias, instalando numerosos lazaretos y estableciendo rigurosas cuarentenas para todas las procedencias de Egipto y puertos inmediatos del Mediterráneo.

Y el haberse muerto, en Tourcoing, pueblo próximo á Lille, el sábado, un hombre atacado de cólera, y aunque se supone que es un caso aislado producido por los excesos y por los fuertes calores, las autoridades han ordenado el entierro y la desinfección inmediata del local donde ocurrió el caso.

El gobierno ruso ha ordenado que se redoble la vigilancia en los puertos del Mar Negro.

CONSEJOS HIGIÉNICOS.

La Sociedad de medicina pública y de higiene profesional de Paris, ha nombrado una comisión encargada de estudiar las precauciones higiénicas de carácter público y privado que deberían tomarse en caso de epidemia del cólera.

En el informe de esta comisión se hace constar que no ha ocurrido todavia en Europa ningun caso de cólera epidémico y que el peligro, por lo tanto, es muy remoto, habiendo muchas probabilidades de conjurarlo por completo.

Para prevenir la invasión ó impe-

dir la propagación del cólera, es útil conocer las precauciones recomendadas por la Sociedad de medicina pública.

En primer lugar, es preciso conservarse con el espíritu tranquilo.

Se evitarán las exageradas fatigas, los excesos de trabajos y placeres, las prolongadas vigiliás, los baños frios y de larga duración; y en una palabra, todas las causas que puedan originar debilidad.

El enfriamiento del cuerpo durante el sueño dejando las ventanas abiertas, el ponerse demasiado ligero de ropa por la noche después de un dia caluroso y beber grandes cantidades de agua fria, son sumamente peligrosos en tiempo del cólera.

Es preciso evitar cambiar de régimen alimenticio, y sobre todo las indigestiones.

El uso de aguas de mala calidad es una de las causas del cólera. El agua de los pozos, la de los rios y riachuelos está generalmente alterada por las filtraciones del suelo, de las letrinas ó de los residuos de las fábricas.

Cuando no se está seguro de la buena calidad del agua que se dedica á la cocina y la bebida, será conveniente hacer hervir diariamente algunos litros para el consumo del dia siguiente. Tambien sería bueno mezclar al agua hirviendo una pequeña cantidad de té y beber estas infusiones, bien puras ó mezcladas con un poco de vino.

Las aguas de manantiales naturales, llamadas *aguas de mesa*, prestan en estos casos grandes servicios; pero debe cuidarse mucho de que no sean falsificadas.

Los panaderos fabrican muchas veces el pan con agua de los pozos que tienen en sus casas, y la vecindad de los pozos negros suelen alterar dichas aguas con facilidad.

Es preciso renunciar á las aguas de semejantes pozos en tiempo de cólera.

No hay inconveniente alguno en hacer uso de las frutas, estando bien maduras y siendo de buena calidad; sería conveniente machacarlas y mejor todavia comerlas cocidas.

Esta recomendación se aplica especialmente á las legumbres y ensaladas, que podrian conservar algunas impurezas del suelo.

En todas las epidemias del cólera se ha observado que la intemperancia en las bebidas, favorece extraordinariamente á los ataques de la enfermedad.

Muchas personas creen preservarse del cólera tomando una cantidad extraordinaria de aguardientes y licores alcohólicos, nada más peligroso, la completa abstención sería más provechosa que el más ligero exceso.

Los helados y bebidas excesiva-

mente frias, tomadas en plena digestión ó sudando, pueden originar en todo tiempo enfermedades que tienen cierta semejanza con el cólera; es preciso, pues, hacer un uso muy reservado de estas bebidas en tiempo de epidemia.

La comisión indica las precauciones que deben tomarse en caso de enfermedad. Estas precauciones han sido publicadas en un folletito que va á ponerse á la venta.

En cuanto á la higiene pública, el dictamen de la comisión da muy útiles consejos que deberán estudiarse para utilizarlos los municipios.

LA FUTURA EMPERATRIZ DE ALEMANIA.

El emperador de Alemania es el monarca más anciano del globo.

Dotado aún de una robustez que parece incompatible con su edad, sufre sin embargo los achaques propios del hombre que ha llevado siempre una vida activa, y es natural que en plazo que no puede ser muy remoto, el emperador Guillermo habrá de pagar su tributo de muerte á la madre naturaleza.— El príncipe llamado á ocupar el trono de Alemania, como sucesor inmediato del actual emperador, y á quien muchos apellidan el candidato perpetuo, ha cumplido cincuenta años. Federico Guillermo es uno de los príncipes más conocidos en Europa; más no lo es tanto, ni mucho menos su esposa, hija primogénita de la soberana de Inglaterra, y que como esta lleva el nombre de Victoria. Algunos *reporters* parisienses se han tomado la molestia de reunir ciertos rasgos característicos que distinguen á tan ilustre princesa. Se dice que se distingue por su belleza la futura emperatriz de Alemania. Pequeña de cuerpo, bastante gruesa, de fisonomía nada distinguida, viene á ser antitesis de su esposo.

En la parte moral, la antitesis es tambien completa entre ambos consortes; la rudeza y la inflexibilidad de carácter de la princesa forman notable contraste con la blandura que distingue al príncipe. Como ama de su casa, la princesa no tiene rival en el mundo: posee treinta máquinas de coser, que ella provee y dirige con especial cuidado, no desdiciéndose en tomar frecuente participación en las labores.

Para verificar la pureza de la leche tiene su lactómetro, del que se vale diariamente para evitar adulteraciones. Como suegra es tambien un modelo: ella es intendente de la casa de su hijo Guillermo, que hace un año contrajo matrimonio con una duquesa sin dote.

Por la mañana la futura emperatriz visita el lavado de los cristales de los balcones, y con frecuencia los

lava ella misma por via de lección á sus criadas.

D. JUAN ALVAREZ DE LORENZANA.

En la madrugada del 16 falleció en Madrid este insigna escritor.

El Sr. D. Juan Alvarez de Lorenzana, vizconde de Barrantes, fundó el *Diario Español* en unión del actual director de dicho periódico.

Los números de este periódico en los años de 1851, 1852, 1853 y 1854, están llenos de artículos suyos. La campaña que en la prensa de aquella época se hizo á los asuntos de ferro-carriles, que fué una de las causas de la revolución del 54, fué dirigida por él.

En 1856 en el ministerio O'Donnell-Rios Rosas ocupó un alto puesto en Gobernación y redactó el famoso decreto disolviendo la milicia nacional.

En 1858 en el gabinete de la unión liberal, fué nombrado subsecretario del ministerio de la Gobernación, cuyo destino desempeñó hasta que pasó al Consejo de Estado.

Al advenimiento del gabinete Narvaez volvió á ilustrar con sus artículos en las columnas de *El Diario Español*. En aquella época vieron la luz pública los artículos «Meditemos», «La clave», y otros que tanta sensación produjeron en Madrid, precipitando los acontecimientos que tuvieron lugar en 1868. Tomó una parte muy activa en la política de aquella época, formando parte de un comité secreto de siete individuos, que prepararon y realizaron aquellos sucesos.

Triunfante el movimiento de setiembre de 1868, fué nombrado ministro de Estado del gobierno provisional y redactó la notable circular al cuerpo diplomático extranjero que publicó aquel gobierno. Su salud delicada no le permitió continuar desempeñando aquel puesto que renunció al abrirse las Cortes Constituyentes.

No volvió á desempeñar puesto alguno oficial hasta que el gobierno del 3 de enero de 1874 y después de la disolución de la asamblea republicana le confirió la embajada de Roma, cuyo destino ocupó hasta la proclamación de D. Alfonso XII, no queriendo continuar desempeñándole apesar de los deseos en contrario del ministerio del Sr. Canovas del Castillo.

En la actualidad el Sr. Lorenzana era senador vitalicio.

CRONICA

Los panaderos de la Coruña, han acordado bajar el precio del pan. Como en Cartagena. Igual.